

## Las operaciones en Marruecos TERRIBLES COMBATES

En nuestra edición del sábado publicábamos la primera noticia telegráfica de un encarnizado combate refido en Marruecos, añadiendo que había llegado a Melilla un convoy de heridos.

Más tarde acentuaban los rumores alarmantes, que luego se fueron confirmando, y aunque a la hora en que escribimos estas líneas no se tienen noticias definitivas, por los telegramas que siguen se puede formar una idea de lo que allí ha ocurrido.

Por el inmenso interés que encierran, hemos creído oportuno adelantarlos a nuestros lectores, confeccionando la presente hoja extraordinaria.

### Viaje inesperado

Madrid 25.—Anoche salió el rey de Santander, con dirección a Madrid.

En el mismo tren viaja el ministro del Trabajo.

Se relaciona este rápido e inesperado viaje con los rumores que circulan acerca de una gran conspiración sufrida por nuestras tropas en la guerra de Melilla.

### Rumores gravísimos

Madrid 25.—En los centros oficiales se guarda una extremada reserva acerca de la situación de Marruecos.

Se dice que, habiendo los moros cobrado la última cosecha, nada tendría de particular que hubiesen emprendido alguna acción bélica y que el Raisul hubiese aparecido por la parte de Melilla.

Sobre esta cuestión circulan rumores verdaderamente graves.

Entre otras cosas se dice que todas las fuerzas de la policía indígena se han sublevado, y que el general Fernández Silvestre se ha suicidado.

Se asegura también que todos los buques de la escuadra han zarpado con rumbo a Melilla.

No obstante, lo único cierto es la incautación del vapor «Ciudad de Cádiz» por el Gobierno.

La situación, dada la actitud de reserva que se encuentra en todos los centros oficiales, debe ser muy grave.

### Telegrama oficial de Marruecos

Madrid 25.—Comprometidas las fuerzas de la posición de Igabriben

el general Silvestre salió rápidamente en su socorro con fuerzas de regulares y del regimiento de Alcántara, impidiendo que esta determinación tuviera eficacia el numerosísimo enemigo debidamente atrincherado y ordenándose en su vista la evacuación de la posición después de inutilizar el material que no pudieron llevar las fuerzas.

La retirada fué sangrienta, recogióse las tropas en Annual adonde se dirigió el general Silvestre constantemente hostilizado por el harca enemigo muy superior en número a elementos de que éste contaba, perfectamente armados y en condiciones excepcionales para empeñar un combate, hasta el extremo que llegó el enemigo a cortar las comunicaciones y las líneas de abastecimientos y evacuación de bajas.

Cuando no quedaban al general Silvestre más municiones que las necesarias para un combate, ante situación tan comprometida y ruda pelea entablada, viendo que no podía conservar la posición de Annual, reunió a los jefes y determinaron evacuarla.

Se ha dicho, sin que hasta ahora se haya confirmado la noticia, que el general Silvestre, después de dirigir la evacuación y cuando puso a salvo cuantos elementos pudo, permaneciendo en ella hasta el último momento, llevado, como siempre por la alta idea de su dignidad y su temerario arrojo, cuando el último soldado se había retirado, perdió la vida.

Las bajas son numerosas, pero no pueden precisarse hasta ahora, pues ni aun estas noticias las sabe de un modo concreto el general Navarro que en Dardirna ha unido fuerzas procedentes de la evacuación y de las posiciones intermedias.

Se citan entre las bajas los coroneles Morales y Manellas, teniente coronel Mazera, comandante de Intendencia Juan Pedro Hernández, muertos; herido grave el capitán de Estado Mayor Sabater y algunos jefes y oficiales del cuartel general, cuyos nombres se desconocen, así como los detalles de cuanto concierne a este doloroso extremo.

El general Berenguer llegará a Me-

lilla esta tarde. Ha dispuesto vayan desde Ceuta fuerzas y unidades voluntarias con servicio de ametralladoras y ambulancias.

Propone también que desde la península se envíen refuerzos para la influencia moral sobre el campo enemigo y destinados al servicio de guarnición de Melilla.

Las fuerzas preparadas anoche han empezado hoy a embarcar para dicha plaza.

### Más noticias

Madrid 25.—Informes particulares dicen que lo ocurrido en Melilla se debe a una cobarde y traidora desertión de las fuerzas indígenas.

La situación en que se hallaban con este motivo algunas posiciones últimamente ocupadas, sin víveres y municiones, y cerradas, determinaron a Silvestre a reunir cuantos elementos tenía en la plaza, y con fuerzas la mayoría indígenas salió a batir el enemigo, que en número crecido y ensorberizado cerraba tenazmente el paso de las columnas y convoyes nuestros.

La deslealtad, traición y situación gravísima llevaron al general Silvestre y a cuantos componían su cuartel general a poner fin a su vida antes que caer prisioneros.

El barón de Casadevallillos tomó seguidamente el mando de cuantos elementos pudo reunir y se encuentra empeñado un violento combate.

### Movimiento de tropas

Aunque no es posible dar con exactitud el número de tropas que han embarcado de la península para Marruecos, se sabe que han sido requisados varios vapores y que ha habido embarques en Cataluña, Levante y Andalucía.

Durante el día del sábado circuló con mucha insistencia en Barcelona el rumor de que el señor Martínez Anido marchaba a Marruecos; pero en el gobierno civil se negaron a hablar de este asunto.

### Unico Depósito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCEPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

### PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamiento para el ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva